

Conférence - Débat

Peut-on encore innover en matière de traitements agonistes opioïdes ?

18 décembre 2025 – 16h30-18h30

Hôtel Alpha-Palmier, Lausanne (rue du Petit-Chêne 34, à 3 minutes de la gare CFF)

La session sera suivie d'un apéritif dînatoire

Dr Roberto Pirrotta *La place de la morphine à libération prolongée dans le trouble lié à l'usage d'opioïdes, 10 ans après*

Roberto Pirrotta est médecin spécialiste FMH-ISFM en psychiatrie de liaison, en psychiatrie et en psychothérapie des addictions. Il est également spécialiste de la douleur, membre de la SPS (Swiss Pain Society) et il a travaillé à l'Hôpital universitaire de Zürich. Il est actuellement responsable des centres ambulatoires Crossline et Lifeline du Service médical de la Ville de Zurich (SAD), spécialisés dans la prise en charge des troubles liés aux opioïdes. Il exerce encore dans son propre cabinet de psychothérapie à Zurich.

Dr Marc Vogel *Réinventer le traitement avec prescription d'héroïne pharmaceutique*

Marc Vogel est médecin spécialiste en psychiatrie et psychothérapie des addictions. Il a travaillé au sein des institutions psychiatriques bâloises, à la clinique de réadaptation de Rheinfelden et à la clinique de pédopsychiatrie de l'hôpital universitaire de Berne et à la clinique psychiatrique de Münsterlingen. Titulaire d'un master en santé publique à la London School of Hygiene and Tropical Medicine, il dirige depuis 2019 le centre d'addictologie des services hospitalo-universitaires de Bâle. Ses recherches portent principalement sur les TAOs et la thérapie des troubles cooccurrents.

Dr Julien Cabé *La buprénorphine dépôt révolutionne-t-elle les TAOs ?*

Julien Cabé travaille au sein du Service d'addictologie et de pathologies du CHU de Clermont Ferrand. Il est praticien hospitalier en addictologie et en psychiatrie, responsable de l'hôpital de jour d'addictologie et de l'unité de consultation et de délivrance des traitements agonistes opioïdes. Ses travaux de recherche portent notamment sur les troubles co-occurrences, ainsi que sur les aspects de rétablissement en addictologie.

Entrée gratuite sur inscription préalable via ce [formulaire en ligne](#)

(2 crédits de formation SSAM, médecins, psychiatres)

Organisation

Evénement organisé par l'Association du Collège romand de médecin de l'addiction (CoRoMA)

Renseignements : Olivier.Simon@chuv.ch

Avec les soutiens financiers des laboratoires



SANDOZ